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职工生育保险如何报销
网民报料：
我爱人在崇阳县一家公司上

班，单位从 2022 年 1 月份开始缴纳
社保，7月份因社保系统的原因无法
缴费，询问社保缴费未满 1 年能否
办理生育医保报销和领取生育津
贴，如8月份后换公司缴纳社保，对
于医保报销和生育津贴领取是否有
影响，需要提供哪些资料和手续，希
望相关部门给予答复。

记者调查：
记者联系了崇阳县医疗保障

局，该局相关工作人员回复称，办理
生育保险报销必须要缴纳医保六个
月以上，并且连续参保，调换工作单
位，也要在半年内补缴起来才能办
理生育保险报销和领取生育津贴，
生育医疗费报销打到职工个人账
户，生育津贴打到单位账户，津贴工
资二选其一。需要携带全套的住院
病历、结婚证复印件、出生证明，到
崇阳县行政服务中心四楼医保报销
窗口报销。
（咸宁日报全媒体记者 王恬）

外地生源如何转学咸宁
网民报料：
我弟弟弟媳在温州工作，由于

我父母身体不好，轮流住院，没人照
顾小孩和监督学习，弟弟弟媳只有
把侄女带在他们身边在温州读书，
明年中考。请问咸宁市教育局，这
种情况能不能转学到本地，转学是
否影响考重点高中呢？

记者调查：
7月29日，咸宁市教育局工作

人员联系该市民，说明控制学生异
常流动是为了促进学生身心发展
和学校规范化管理。首先，学生转
学到其他学校，需要较长时间适应
陌生的环境，不利于学生身心发
展，所以不鼓励学生无特殊原因转
学。

其次，城区绝大部分学校学位
已满，无法接收插班生。转学插班
以下情况不予受理：一是同城学校
间转学的；二是初三年级转学的；三
是学校班级班额超过55人的。该
市民表示理解。
（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

咸安高赛村河道存安全隐患
网民报料：
咸安区马桥镇高赛村村委右侧

300米河道，存在安全隐患。该河道
看起来很浅，却有多处深坑，居民带
小孩去游泳，容易发生溺亡事故，请
相关部门核实处理。

记者调查：
记者就此问题联系了咸安区

马桥镇政府，该政府相关负责人回
复称，马桥镇工作人员实地核实情
况，网民求助内容属实，情况为：高
赛村辖区内的河道属于淦河上游，
其中高赛大坝上游是深水区，下游
是浅水区，河道水质清澈，时值盛
夏，外来游泳都较多，马桥镇一是
加强了防溺水宣传和河道巡查和
管理，严禁在上游深水区游泳。二
是在下游浅水区存在隐患的地段
及时安装警示牌。三是安排工作
人员加强对在浅水区游泳者的管
理。
（咸宁日报全媒体记者 王恬）

“咸宁天空中的‘蜘蛛网’都不见了！”11
日傍晚，温泉摄影爱好者老徐来到咸宁职业
技术学院附近的淦河大桥，打算拍摄夕阳下
的淦河美景，在照相机取景框里有了惊喜发
现。

“这下子，淦河两岸真真正正成为没有视
觉污染的打卡点了。”老徐按捺不住心中的激
动，把这个新发现分享在了微信朋友圈。

“淦河是咸宁人的母亲河，风景优美，我
们圈子里的摄影发烧友，经常来这儿拍摄。”
老徐说，此前淦河的天际线还不算完美。站
在市政府大楼、水利和湖泊局、市人行等几个
高点，从一些角度朝着淦河望去，都会看到电
线杆子和“蜘蛛网”，图片画面被硬生生破坏
掉了。

记者翻看老徐的照相机，一条由绿树、碧
水、沥青勾勒出的优美曲线，将人们的视线带
向天际，流畅舒展。

主干道干净整洁了，背街小巷也不落下。
“南山这块经过整治后，剔除了一部分

线，另一部分又进行了捆扎。现在看着整齐

多了。但是背街小巷还是乱，尤其是巷子入
口的地方更是乱。我们几大运营商要一起形
成合力，还是得整治好。”8月1日早晨刚一上
班，市城管执法委主任王煜在咸安区永安城
区南山附近，召集了电信、移动、联通等几家
运营商的相关负责人，大家在街道边共同商
讨着空中飞线的整治办法。

而在这之前，南山片区空中飞线的专项
行动已经开展了一段时间了。片区内的背街
小巷的线缆经过安全剪除、重新捆扎等整治
后已经整齐了很多，这些巷道的天空看起来
都“明朗”了不少。

“空中的线缆很多。有的是移动的，有
的是电信的，还有的是广电的，只有专业人
员才弄得清楚哪些线有用，哪些线没用。于
是我们就把几家运营商全部请来，大家现场
共同办公，让问题争取一次解决掉。”王煜
说。

在南山片区，几方运营商配合街道社区，
对空中飞线问题仔细进行了查看，也分别针
对自己可以完成的和职责内的工作表了态，

制定飞线入地工程方案，按照横平竖直、简洁
美观、安全规范的标准，采取弱电入地的方
式，优化管线布局，使各类管线设置规范、空
间环境整洁美观。

永安街道办事处党委委员徐鹏介绍，飞
线入地清理缆线百余米。消失的空中“蜘蛛
网”，让城市天际线越来越清爽、简洁、大气、
亮丽。

“这些线路归整到一起后，城区道路不仅
变整洁了，而且更安全了。”说起正在进行的
空中飞线整治工作，市民张先生连声称赞。

“主城区全面铺开整治工作，对具备入地
条件的缆线入管下地，暂不具备入地埋设条
件的缆线进行穿管、束埋、捆扎、拆除等，使街
巷网线安全、整齐、美观。”王煜表示，今后将
开展市中心城区弱电入地三年攻坚行动，力
争实现中心城区现有46条约100公里主次
干道架空光缆入地，完成560余条背街小巷、
720余个小区弱电线缆整治工作，进一步美
化城市空间和环境，助力全国文明城市创建，
提升居民幸福指数。

整治效果
天际线越来越美
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连日来，在咸宁街头巷尾出现了一群“空中
飞人”，他们悬在空中，有条不紊地梳理着空中的
飞线。

记者在银泉大道泉塘路口看到，施工人员正
对空中飞线进行清理、捆扎，对存在隐患的线路
进行包扎，对陈旧废弃线路进行拆除清理，对地
下管线进行埋设；挖掘机不间歇的嗡鸣，挖开道
路铺设地埋管道，封上水泥再进行道路养护。

银泉大道的空中曾架着多少条线？就是在
这里已生活了20多年，居民费燕青也说不清。
他想了想，“用‘蜘蛛网’来形容应该不为过。”

费燕青说，他的家就在银泉大道路边，进行
空中飞线改造前，纵横交错的通信线缆，有的缠
绕在树上，有的悬挂在空中，像一张张“蜘蛛网”，
杂乱交织，各种横七竖八的线路从窗前、单元门
和外墙上穿过，甚至越过人行道空地，再继续盘
踞在电线杆上。

由于没有统一规范的管理，强电、弱电线缆
混搭重叠，时间久了，有的成了团儿，有的压在了
树枝上，不光难看，更不安全。

“近几年来，因这些乱七八糟的通信线缆，引
起的交通事故都有十余起了。”说起这些，费燕青
仍心有余悸。

听说银泉大道要改造，在有关部门征求居民
改造意见时，费燕青和邻居们问，“能不能让头顶
上的飞线不再‘飞’了？”

据了解，长期以来，联通、电信、移动等运营
商对城区主要路段通信线路重建设、轻管理，在
路旁栽植线杆，使用架空线路，造成城区路段通
信线路纵横交错、凌空飞线，管理混乱，私拉乱接
现象十分突出，不仅影响市容环境，也存在极大
安全隐患。

市城管执法委主任王煜说，实施“空中飞线”
专项整治是实现城市精细化管理、提升城市品质
的有效举措，也是保障城市运行安全、提升群众
幸福指数的现实需要。

飞线到底能不能改造？
“能，但改造有难度！”市城管执法委市政

管理处管理科科长王晓明坦言，今年年初，城
区启动空中飞线专项整治时，因为空中飞线
改造涉及多家电信运营商，而且需要运营商
负担部分成本，协调难度非常大。

虽然也参考了外地经验，但解决头顶上
的“千条线”，依然是千头万绪。

通过实地调研，市城管执法委工作人员
发现，空中飞线问题主要由通信线路交替更
新导致。由于市场竞争激烈，居民经常更换
电信运营商，新线路不断增加，老线路无人拆
除，线路越来越多，再加之有些施工不规范，
线路混乱难以治理。

为了在“千条线”里捋出一条出路，市城
管执法委在市委、市政府主导下，引入城发集

团作为具体施工单位，由市政府组织召开市
住建局、市经信委、电信运营商等多方参与的
协调会。

新线怎么埋、旧线何时拆，谁来出资、又
怎样施工，各种细节都需要一一商定。经过
协商，市城管执法委出台《咸宁市中心城区

“飞线”治理实施方案（送审稿）》，“空中飞线”
改造采用入地模式，地下管道铺设由城发集
团投资，入地的改造由电信运营商承担。

政府在想办法，作为牵头方的城管部门
也在动脑筋。

由于技术原因，电信运营商都是各家安
装各家的线路，还要配备接入小区的光交箱
和无数个为各户分线的分纤箱。因为线路不
通用，不仅浪费资源，居民想要换用其他网
络，也非常难。

移动公司负责人告诉记者，他更愿意把
空中飞线改造称为通信线路入地及通信设施
共建共享工程。通过这次改造，既要让飞线
入地，也要让电信运营商接入网实现共建共
享，提升网络质量的同时，方便居民使用。

“我们统一设计、统一施工、统一光纤入
户、统一拆旧，推进一次开挖，多管道预留埋
设，既减少了重复建设，又提升了通信线路综
合承载能力，实现了增容增颜的双增效果。”
王晓明说，线路割接势必会产生短暂的信号
中断，为避免因信号中断导致居民用网需求
受损，施工采取先接新线、再拆旧线的模式，
并在割接前告知居民具体的割接时间。

如今在银泉大道、银桂路等城区主干道，
“抬头见网”已成过去时，清爽的窗前、墙面和
毫无遮挡的天空，让居民的心里也透着亮。

如何整治
空中飞线全入地

B

新闻追问
问民生

一座城市有美丽的天际线，是所有市民
的期盼。当你举起相机手机想留住某个精
彩的瞬间时，常常被蜘蛛网一样的“飞线”破
坏了画面，你一定会失望。对此，近期我市
城区开展了专项整治行动。

为何整治、如何整治、整治效果如何？
近日，记者进行了采访。

“飞线”整治为哪般？
咸宁日报全媒体记者 王恬

烧烤店油烟味浓
网民报料：
城区联合水务公司收费厅旁边

的烧烤店每天晚上把烧烤炉摆在路
边，油烟不经处理直接往外排放，味
道又浓，熏得楼上的住户每天不敢
开窗。业主还把桌椅摆到公共停车
位上，不让附近业主停车，态度蛮横
恶劣，请领导核实处理。

记者调查：
记者就此问题联系了市城管指

挥中心，该中心相关负责人表示，综
合执法一大队执法队员前往联合水
务现场调查核实情况。经核查，该
商户确实存在将烧烤炉摆放在店外
的情况，执法队员现场对该商户进
行了批评教育，督促商户按要求规
范经营，并现场指导规范使用油烟
净化设施。关于网民朋友反映的违
规占用公共停车位问题，因巡查中
暂未发现，执法队员对该商户进行
了口头劝导，同时将加强后续巡查
跟踪。
（咸宁日报全媒体记者 王恬）

这段时间，“热”成了天气主旋律，骄阳似
火，让人们出趟门就感觉要被“烤熟”似的。8
月17日下午，我市终于迎来了一场强降雨，气
温随之“退烧”，旱情也有所缓解。

大雨“叫停”香城热浪

8月17日，大家期待已久的雨终于降临。
有人站在窗前观看大雨滂沱，有人走在路上行
色匆匆，有人在雨中“逆行”，他们排险解难，为
广大市民出行提供方便……记者走上街头，记
录下这雨景中的城市。

“终于下雨了，好开心啊。”在十六潭路与银
泉大道交叉口，市民张女士正在等红绿灯，当时
正是雨下得最大的时候，雨水打在地上冒出一
个个水泡，她虽然没有带伞，浑身被淋得湿漉漉
的，但看不出有任何不悦。

“太长时间没下雨了，突然觉得雨水淋在身
上也没那么讨厌了，反而冲走了高温，挺舒服
的。”绿灯亮起，张女士边说边向马路对面跑过
去。

一路上，步行打伞的市民加快了脚步，而开
车的市民，反而因为雨势太大，放慢了车速。车
主王女士告诉记者，雨太大，视线不好，慢点开
安全，而且开得快很容易将水溅在行人身上，不
文明。

咸宁大道与玉泉街交叉口附近，由于瞬时
雨量大，出现了一些积水。大雨中，一位穿橘色
工作服的工作人员，及时疏通下水道。

而在该路口，还有一个熟悉的身影，那就是
交警。虽然雨大到让人视线模糊，可执勤中的
交警却没有到伞下躲雨，而是笔直地站立在路
口中间，指挥着来来往往的车辆，保障交通秩序
正常运行。

渐渐地，雨下得小了，街上的行人又多了起
来，大家行走在雨中，感受着久违的凉意，感叹
着这“久旱逢甘霖”的快乐。

人工增雨功不可没

对于这场及时雨，气象专家表示，此轮降
水，人工增雨作业功不可没。

据市气象台统计，17日下午我市出现了分
散性阵雨天气，城区最大降水量33毫米，到达了
中到大雨量级。其他各县市区均出现了降雨天
气，全市71个气象观测站出现了有效降雨，8个
观测站出现了大雨，11个观测站出现了中雨。

17日，记者从市人工影响天气办公室了解
到，8月份以来，我市持续晴热高温少雨天气，
为缓解高温干旱天气，16日至17日，我市抓住
有可能降雨的天气条件，在全市组织实施了大
规模人工增雨作业，全市6个县市区均开展人
工增雨作业。其中，崇阳县在青山镇、天城镇、
路口镇开展人工增雨作业，共发射火箭弹10
枚。

“嘭、嘭、嘭……”当日，几枚火箭弹接连划
破崇阳上空，巨大的声响惊了不少人，也为咸宁
带来更多降雨，一定程度缓解了旱情。

作业后一小时内，影响区内青山站雨量19
毫米、天城镇41毫米、路口12毫米。

市人工影响天气办公室负责人谢允告诉记
者，全市有45个人工增雨作业固定点，咸安区
有7个。

人工增雨作业条件是当空中有充足的水
汽，通过火箭弹向空中播撒碘化银冰核，可使小
雨滴凝结增大，让雨势增强，达到增雨目的。

17日，我市抓住有利天气条件，崇阳、通
城、赤壁、咸安等县市区适时开展人工增雨作
业，效果明显。降雨天气过后，对高温干旱天气
有一定的缓解作用。

风雨声中，网友们纷纷在微信上分享这个
好消息。一名网友问，是不是人工降雨了？有
网友回复说，好像是，似乎听到了打雷声，还有
炮声。“终于下雨了！电闪雷鸣，风雨交加！”

高温何时能终结

17日的降雨，市民们纷纷拍手叫好，市民
李女士兴奋地说：“总算有雨了，但还不过瘾，下
个几天几夜吧。”

这场雨能下多久？市气象台气象专家分
析，一是降雨比较短暂，咸宁范围内到17日晚
上基本就结束了；二是雨下得不均衡，毕竟在

“副高”的控制范围内，所以有的地方暴雨如注，
有的地方也只能“洒洒水”。

市气象局工作人员介绍，天旱的时候，人们
都希望人工增雨，但也要看天气条件配不配合，

比如晴天或云很薄，云中水汽含量少，都不适
合。

简单地说，人工增雨就是要有满足条件的
可降水云系，才能通过地面高炮、火箭或者飞机
将催化剂携带到云中的有效部位，起到人工增
雨的作用。

对于有时人工增雨“效果不明显”的问题，
气象专家解释，相对春秋季稳定的云系，夏季的
天气系统极其不稳定，云系变化非常快，可降水
云系的范围有限，在增雨火箭弹发射空域出现
时间较短，使得增雨效果打了折扣。

气象专家认为，此次降温时效实在有限，顶
多支持一天左右，副热带高压就得到补充重新
增强，高温也就回来了，所以市气象台仍在发布
高温红色预警信号。

据市气象台预测，根据最新气象资料分析，
未来一周我市还是以高温晴热天气为主，极端
最高气温可达39到40℃，建议市民在中午及
下午时段减少出行，注意防暑降温。

高温天气何时结束？市气象台分析，要想
真正切断这轮高温，可能还要到8月下旬至月
末，等待冷空气和台风实力增强，全面复苏，或
许才能在末伏里打败“副高”，终结高温。
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人工降雨，市民感受久违清凉
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